



## Periódico Católico-Monárquico.

### PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

En Olot. . . . . 12 rs. trimestre.  
 En el resto de España. . . . . 15 » »  
 En el Extranjero. . . . . 8-50 francos.  
 Remitidos, de 1 á 20 reales line.  
 Anuncios, á precios convencionales

Vol 6 de Octubre 1874.

Año I. Núm. 5.

### CONDICIONES DE LA SUSCRIPCION.

OLOT, Imprenta del periódico y redaccion del mismo.  
 FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.  
 Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

### Seccion no oficial.

¡CUÁNDO SE ACABARA ESTO!

—CUANDO VMS. QUIERAN.

En nuestro último número nos hicimos cargo del malestar que se siente en la España revolucionaria, de la exclamacion que sale de todos los labios: ¡cuando acabará esto!

Comparáhamos á nuestra pobre patria á un enfermo que ha entrado ya en la hagonía. Ha de vivir Español, ó ha sonado su hora como hace medio siglo sonó la hora para la católica Polonia?

Insondables son los designios de la Providencia, no solo para el individuo sino para los pueblos. Si Dios nos considera dignos de vivir como españoles independientes, independientes viviremos, hagan lo que quieran las potencias, segun aquello de la Escritura santa: *Ubi manus ejus extensa est, quis avertet eam?* Quién es tan orgulloso que crea poder decir á Dios: atrás, aquí estais de mas? Ni Bismarck, ni nadie derrotará á D. Carlos, si D. Carlos está escudado con la fuerza del Dios de las batallas. Pero ¿está Dios escudando á D. Carlos?

Así como al individuo, aun cuando no puede sondear los arcanos de Dios relativos á su divina providencia así en lo temporal como en lo eterno, sin embargo le es dado muchas veces bismarbrar los designios de Dios; de la misma manera los pueblos pueden entrever su destino inmediato por lo que providencialmente esté sucediendo. Y así como el individuo sabe á ciencia cierta que si él cumple constantemente con su deber, Dios no puede dejarle abandonado; de la mis-

ma manera el pueblo español sabe ó debe saber que si cumple con su deber no perecerá, que España será España, pese á quien pese. Y he aquí ya demostrada la segunda parte de lo que hemos sentado en el epigrafe: *esto se acabará cuando Vms. quieran*. Si D. Carlos no está ya en Madrid, es porque Vms. no lo quieren.

Pero se nos dirá: Si fuera así ya hace tiempo estaria acabado, porque hace mucho tiempo que eso deseamos. Que lo deseen, no lo negaremos; pero que lo quieran, cuando menos lo dudamos. No es lo mismo desear que querer. El que realmente quiere una cosa hace cuanto está de su parte para conseguirla, el que solo la desea, se contenta con el deseo. ¿Por qué? Porque no le gusta el trabajar; lo quisiera, pero si se lo daban hecho; es lo que se llama un ojalatero, es de aquellos que dicen en catalan: *aixequemsa tots y aneuhi*.

Dios visiblemente protege nuestra causa, lo cual demuestra que Dios aguarda á conceder el triunfo definitivo á que el pueblo español cumpla la honrosa y altísima mison que se le ha confiado.

Un pequeño esfuerzo, pues, y D. Carlos va á Madrid. Las provincias Vascaas lo han hecho ya: hágalo Cataluña, y el triunfo es seguro.

Cataluña, y en particular Gerona, ha sido la columna que por algun tiempo ha apuntalado un edificio que amenazaba ruina, dando tiempo á que se renovaran los cimientos en otra parte. Estos cimientos están ya renovados, sin embargo quitado el puntal no es todavía seguro que no se destrumbara el edificio; pero si es seguro que si, sin quitar el puntal, al rededor de él se edifican de nuevo los cimientos, el edificio quedará en pié, y cual roca

en alta mar, desafiará las embravecidas olas revolucionarias.

Cumpla, pues, cada uno con su deber, y antes de tres meses todo esto estará acabado. No se trata de que todo el mundo empuñe un fusil é inscriba sus nombres en las filas del ejército activo. Quien sirva para esto, inscribese, mañana antes que otro dia y hoy mejor que mañana. Quien no sirva para tanto, que se inscriba en el somaten ó en la milicia realista. Quien no puede ó no sabe manejar un fusil, ofrezca su pluma si sabe manejarla. Quien tenga fondos préstelos al Rey, y quien sirva para otra cosa póngase á trabajar en aquello para lo cual Dios le ha dado talento.

Y los ministros del Altísimo, y las monjas, y los ancianos, y las mujeres y hasta y de un modo particular los inocentes niños, eleven sus manos al cielo; y sus súplicas, como las de Moisés en el collado de Raphidim, alcanzarán valor para las huestes de D. Carlos y terror pánico para las de los enemigos; y otra vez vencerá el ejército de Dios capitaneado por el moderno Josué, ya se llame Tristany, Savalls, &c. y arrollando al ejército de Amalech, ó sea de Serrano, que le niega el paso para Madrid, de victoria en victoria se alcanzará el deseado triunfo.

La entrada de Serrano en el concierto europeo ha producido en Madrid, por de pronto, una cosa que pudiera acarrear consecuencias de trascendencia. Serrano, ó M. Alfonso, como diria Veuillot dándose ya aires de príncipe, escitando la risa general en Europa, ya que no sirve para aniquilar á los caristas de Navarra como ha solemnemente prometido á las potencias extranjeras, sirve á las

mil maravillas para gastar el dinero en convites y fiestas verdaderamente régias, para obsequiar al embajador de esta ó de aquella nacion. El que vive en Madrid imposible es que se figure que á pocas leguas de distancia hay un ejército que el dia menos pensado puede ocasionar á la ex-corte un susto de padre y muy señor mio.

Estas fiestas y los correspondientes discursos que se pronuncian en semejantes casos, han empezado á escitar las ambiciones de los que se ven alejados del presupuesto y que por lo tanto no pueden tomar parte en aquellos brindis. De ahí que los descontentos hayan buscado un medio de hacer una seria oposicion al gobierno, para ver si se realiza una vez mas aquel divertido juego liberal *quitale tú para que me ponga yo*. Para eso han debido combinar un plan, y lo han combinado.

Haciendo alarde de un patriotismo que jamás han tenido, han empezado á censurar al gobierno porque, según ellos, arrastra la dignidad de España por los suelos al escuchar sin protestar de los labios de los nuevos embajadores discursos en que se tiene mucho cuidado de no pronunciar la palabra *república* ni insultar al partido carlista, llegando á tal extremo la hajeza de Serrano y compañeros que ellos al contestar á los extranjeros, lejos de hacerlos notar la falta, hablan en el mismo sentido.

La oposicion pone el grito en el cielo ya que no desde el Congreso, por que se tiene mucho cuidado de tenerlo cerrado, desde los periódicos censurando el comportamiento de unos y otros. El gobierno se figura haber puesto una pica en Flandes amortazando mas y mas la prensa, imponiendo multas y suprimiendo periódicos. Por de pronto hacen callar, pero tambien el Gobierno de Isabel en 1868 hacia callar la prensa, y sin embargo, no pudo hacer callar á los que en Cádiz á bordo de la Zaragoza y despues en Alcolea gritaron *abajo lo existente*.

No es este solo el camino que han emprendido. Han observado que el gobierno con su hipocresía no quiere dar á la causa carlista el carácter religioso que efectivamente tiene, y escudándose con la lógica, y en esto tienen razon, dicen que declarándose el Papa por Don Carlos, ellos deben declararse abiertamente contra Don Carlos, contra el clero, contra el Papa, contra la Iglesia, en una palabra con-

tra Dios. Quieren que al grito de *viva la libertad!* acompañe el de *juerra á la Iglesia!*

Seamos francos, y confesemos que tienen razon. Nada importa la objecion que oponen los moderados, esos que son peores que el demonio según expresion de Pío IX, la objecion de que no hay más que un obispo en las filas carlistas y que son muy contados los sacerdotes que han tomado parte en el movimiento carlista. Los otros contestarán que no es cuestion de personas, sino de principios; que si la Iglesia bendice la bandera de Don Carlos, ellos que hacen guerra á la bandera, deben hacerla á quien la bendice; que es necesario plantear ya la cuestion en su verdadero terreno; que es necesario gritar y gritar alto para que lo oigan hasta los sordos que *qui non est mutum contra me est*, que declarándose la Iglesia contra el liberalismo en todas sus manifestaciones, todos los liberales deben declarar la guerra á la Iglesia.

Veremos como se las compone Serrano y los que como el corresponsal de el «*Diario de Barcelona*» empiezan á preocuparse no poco del giro que va tomando esa para ellos fatal cuestion.

En otra seccion del periódico verán nuestros lectores lo acaecido en una casa fábrica de Vich.

No nos explicamos la terquedad de los soldados: nosotros les hemos oido muchas veces en Gerona, y nos hemos convencido que el mismo es el soldado que se bate por una idea. Su terquedad, pues, no es entusiasmo, no es valor; es desesperacion.

Preferen la muerte á caer prisioneros.

Todo tiene su razon de ser, y debe tenerla tambien esa obstinacion del soldado.

Varias veces hemos discurrido cual pudiera ser la causa que motiva esa obstinacion, y no hemos hallado otra que ese infernal proceder de los periódicos liberales, que mintiendo, á sabiendas, todos los dias y en todos los tonos están pregonando que los carlistas son unos asesinos, que no dan cuartel, que tratan de un modo inhumano á los prisioneros de guerra; y como los infelices no leen otra cosa, se lo creen á piés juntillas. Si les fuera posible pasar un par de dias en Olot y ver como se trata aqui á los desgraciados prisioneros, de seguro que harian lo que han hecho los heridos

que Moriones dejó abandonados en el campo de batalla, que vistió el cariño con que son tratados por el Rey, á pesar de reclamarlos Moriones, se han negado volver al ejército y han pedido un puesto en las filas carlistas para cuando de nuevo puedan empuñar un fusil.

Peró al fin la verdad se abrirá paso, y caerán sobre la cabeza de los escritores liberales las maldiciones de los infelices que dan todavia crédito á sus imposturas.

— — —

Leemos en *El Cuartel Real*:

Habiendo suplicado el Sr. Mantórola á S. M. el Rey que se sirviese honrar con su presencia la apertura del magnífico Seminario Vasco-Navarro de Vergara, S. M. ha tenido á bien contestar con la bellísima carta que va al pie de estas líneas.

El Rey de España, soldado valeroso y Monarca ilustrado, no puede abandonar en estos momentos á su ejército, que combate y vence al enemigo. Pero si sus deberes de Jefe superior de los Reales ejércitos le obligan á permanecer en el campo de batalla, su amor á todo cuanto se refiere á la prosperidad intelectual de los españoles le inclina á velar con solicitud especialísima por la organizacion de los estudios públicos en estas provincias.

Los que acusan á la Monarquía legítima de protectora de la ignorancia y del oscurantismo, lean la carta de S. M., y si en ellos queda una ligera sombra de buena fé, confesarán que el Rey de España tiene los alientos belicosos de Carlos V, y la ilustracion y cultura de Fernando VI.

Dice así la carta:

«Mi querido D. Vicente Mantórola: He recibido con sumo agrado la peticion que en su nombre, en el del ayuntamiento y vecindario de Vergara, y en el del claustro de profesores del Real Seminario Vasco-Navarro, me dirige V. para que asista á la apertura del curso que en él ha de dar principio el dia 1.º del próximo Octubre.

«Qué placer tan grande tendria Yo en presenciár esa solemnidad literaria, que ha de ser, no lo dudo, la inauguracion de una nueva era para la enseñanza en España! Pero creo que me privarán de él las atenciones de la guerra, obligado como estoy á no abandonar el puesto que el deber y el honor me señalan en los momentos de peligro entre mis leales voluntarios.

«Mi ausencia, sin embargo, no impedirá que Yo esté tambien desde los campos de batalla con el alma al lado de los beneméritos soldados de la idea que se aprestan á combatir en noble lucha al principal enemigo de las sociedades modernas, que es la falsa ilustracion, la falsa filosofía; á enseñar á esa sociedad engañada, que lejos de estar la Religion y los buenos principios políticos refidos ó en oposicion con los verdaderos adelantos de las ciencias, son, por el contrario, el más poderoso elemento para el progreso de los mismos.

«D. V. las agradezco muy expresivamente. Mi nombre al ayuntamiento y vecindario

de Vergara y al claustro de profesores de ese Real Seminario, y recibalas V. muy cordiales de su afectisimo,

CARLOS.

«Estella 21 de Setiembre de 1874.»

Al aparecer de nuevo *L'Univers* después de la suspensión que le fue impuesta por haber atacado á Serrano y llamándole rufian, ó sea *Monsieur Alphonse*, y colega de los reyes, dicho periódico ha publicado un artículo, que, con decir que lo firma Louis Veuillot, queda sentado que es notable y que ha de llamar la atención de nuestros carlistas lectores, interesados en todo este asunto.

Dice así:

«El artículo castigado apareció el 15 de Setiembre, cuando el Sr. Serrano y su grupo no habían sido reconocidos aun como gobierno. Había lugar de quemar legítimamente un cartucho; nosotros disparamos, y el tiro pegó.

«El estado de su sitio nos fusiló dos días después. El estado de sitio hace lo que quiere, cuando quiere y como quiere.

«Crea el delito y la pena, imprevistos é indiscutibles. Antes se nos había hecho conocer la suscitación de «complicaciones diplomáticas;» esta vez hemos visto llegar el grave ataque á la dignidad de la prensa francesa más inesperado.

«No hay que negar que esta imputación es ingeniosa. Sin embargo, es impropio de un tribunal excepcional y que juzga á mudos. En el consejo en que fueron decididos los términos del decreto estaba presente Mr. de Cumot, ministro de instrucción pública, antiguo publicista de profesión y conocedor de los periódicos, especialmente de *L'Univers*. Hubiera podido decir á sus compañeros, menos enterados de estas cosas, que *L'Univers* no ha abandonado jamás sus principios, ni sufrido una condena judicialmente, ni hecho una oposición sistemática, ni sostenido una causa depravada, ni traficado de manera alguna, ni ultrajado torpemente la sintaxis, y que son los que tal hacen los que pudieran atacar á la dignidad de la prensa francesa.

«Las causas de la suspensión han sido harto conocidas y confesadas. Nosotros las llamamos, no por prudencia, sino por pena. Sufrimos como franceses. Como particulares, basta á nuestro honor haber sido dos veces en sus débiles objetos de las iras de una autoridad que no delibera ni vacila, y que hace pagar como tritones á sus acusados las juvenalidades que ella se permite contra estos.

«La primera suspensión nos ha costado de 30 á 40.000 francos, la segunda de 10 á 12.000. Harémos frente á todo sin aceptar las ofertas de nuestros lectores. Su fidelidad nos sostiene suficientemente, y *L'Univers* es bastante rico, porque no busca el dinero. Ahora que Serrano está reconocido como buen vecino de la Francia, y que vamos á respetarle con todas nuestras fuerzas, ya que no tenemos, que temer apenas más que alguna corta suspensión. El estado de sitio podrá experimentar la necesidad de proteger contra nosotros á Mr. Carteret (1), soberano de Ginebra. Mas á causa de la dimension del pueblo de Mr. Carteret calculamos, según la es-

cala de las complicaciones diplomáticas, salir del paso con ocho ó diez, ó sea 4 ó 5.000 francos, y quedar en paz con todo el mundo.

«Verdad es que luego el estado de sitio, si dura, podrá siempre libertarnos de la vida. No es preciso más que una falta á la dignidad de la prensa, un sigilo de cruz inoportuno, la más pequeña cosa, en fin, ó quizás nada absolutamente. ¡Oh Dios! Así lo queremos. En el fondo, nos sorprendería que *L'Univers* no muriese de muerte violenta ó repentina. Hemos previsto este caso, y hemos tomado las medidas para devolver las suscripciones adelantadas.

«Un periódico puede vivir bajo toda ley que no obligue mas que á ser prudentes, y que le garantice juces ordinarios. Nosotros hemos podido observar siempre y sin dificultades serias la legislación política, aumentada por nosotros de las nobles trabas impuestas por la religión. Mas el sable y el lazo facultativos del estado de sitio no nos dejan ningún medio de existir honrosamente. No es posible ser demasiado prudente sin faltar á la función misma de la prensa, que es aventurarse en las ocasiones. Unos se hacen periódistas para ganar, no importa cómo, sus garbancos; otros para decir honrada y valientemente su pensamiento.

«En tiempos oscuros damos la voz de alarma advirtiendo que la noche se echa encima, para que la gente no se duerma. Si es preciso no decir nada, ó no anunciar más que buen tiempo, esto no será mas que un oficio, y frecuentemente no será oficio digno de cristianos. Vale más callarse. El público sabrá al menos que hace un tiempo tal, que no se permite hablar de él, y que las cosas están en tales manos, que matan los centinelas. Puesto que tenemos la elección del suicidio, ó de desahar todos los días la muerte, seguiremos con todos los riesgos, sin contar con los accidentes, usando de la libertad conforme á nuestra dignidad de franceses y de cristianos, hablando y viviendo como si estuviésemos vigilados por juces visibles, y no por agentes que rondan y hieren en la sombra.

«En suma: tendremos á fortuna si llegamos por nuestra parte al fin del *septenario* (2) y si no hemos tenido que dar nuestra opinion ni sobre los hombres ni sobre los actos esenciales á este régimen.

«Louis Veuillot»

### Sección de noticias.

—A las nueve de la mañana del 2 del actual salió de esta una columna, fuerte de unos 3.000 hombres de infantería, unos 80 caballos y 4 piezas de montaña, mandada por el Exmo. Sr. Marqués de Alpens.

Pernoctaron en Roda, y á las tres de la madrugada del día siguiente cayeron de

(1) Jefe de la iglesia herética de Suiza N. del T.  
(2) Tal es la forma de Gobierno que existe ahora en Francia. (N. del T.)

improvisó sobre Vich. Sorprendieron la guardia que había frente á la cárcel; quiso resistirse, y los cuatro ó cinco que estaban de retén pagaron la resistencia con la vida. Los carlistas cargaron con los cinco remingtons y siguieron adelante.

Tomados por sorpresa todos los puntos importantes y las bocacalles, cuantos soldados sallan de sus casas para refugiarse al fuerte que habían improvisado caían muertos ó heridos. Una porción de soldados, cuyo número hay quien hace subir á 50, pero el que menos dice 32; se parapetó en una casa (otros dicen era una fábrica); se les intimó la rendición, y como continuasen tercios, no hubo más remedio que hacer una segunda edición de lo de Sarriá.

Cogieron también los nuestros 13 mulos de brigada, 11 de los cuales vimos entrar en Olot al anochecer del día 3.

Todo lo espuesto se había realizado en menos de tres horas. Los republicanos acorralados en el fuerte no hubieran tenido mas remedio que rendirse ó morir á no haber circulado el falso rumor de que una fuerte columna iba á caer por momentos sobre Vich envolviendo á los nuestros entre dos fuegos. Ordenóse entonces la retirada, cuyo toque no oyeron unas dos compañías. Estas tuvieron que sostener un nutrido fuego, durante el cual tuvieron lugar la mayor parte de las bajas que hemos tenido. Al salir de Vich esas dos compañías oyeron que un soldado con todo su armamento daba voces de que le aguardaran: era que se pasaba, y dijo que algunos amigos suyos aguardaban ocasión para hacer lo mismo.

Hasta aquí llega la relacion que puede decirse verdadera: acerca de lo que ha sucedido después corren infinidad de versiones, entre las cuales la mas verosímil es que efectivamente una fuerte columna iba en auxilio de la Plaza; que Savalls de acuerdo con Mirer salieron á su encuentro, y que la columna se declaró en precipitada fuga.

Nuestras bajas consisten en 4 muertos y 34 heridos, la mitad de los cuales son contusos, y todos ellos tan leves, que antes de 15 días estarán otra vez todos en las filas.

Los muertos de la tropa republicana entre los quemados en la casa y los que murieron en las calles se hacen subir á 80, siendo muchos los heridos.

Tal es la relacion del hecho menos exagerada y que creemos verdadera, pues nos hemos informado con quien podia mas ó menos saberlo porque se halló en la refriega.

Si recibimos el parte oficial, que á la hora que escribimos no ha llegado aun, rectificaremos á última hora las inexactitudes en que involuntariamente hemos podido incurrir.

—De El Cuartel Real.

—Ha sido separado del mando del ejército republicano del Centro el titulado general Pavía, autor de las draconianas órdenes que hemos dado á conocer estos últimos días.

—Después de haber anunciado la Gaceta que los mozos de la última reserva entrados en caja ascendían á 90.000, resulta ahora, según afirma *La Epica*, que solo son 54.000 los que hasta hoy han ingresado. Deduciendo los 12.000 que van á

Cuba y los 3,000 á Filipinas, restan solo 36,000. Como se dá la licencia á los soldados de 1869, resulta que la quinta podrá penosamente suplir á estos licenciados y cubrir las bajas de sangre y por enfermedades.

—En la retirada de la columna de Moriones los soldados han vendimiado y destrozado las viñas que encontraban al paso, y eso que era terreno dominado por ellos hasta ahora.

—Continúan presentándose en nuestro campo soldados procedentes del cuerpo de ejército republicano de Moriones. Los ochenta prisioneros que hizo la brigada Pérula en Biurrun no ocultaban su alegría por haberse librado de los peligros de la guerra. En Estella como en las demás poblaciones de las cuatro provincias, la victoria alcanzada por los batallones navarros y castellanos sobre el enemigo ha sido festejada con repique de campanas y entusiastas aclamaciones y vivas al Rey y á los Generales.

—Nos refiere un testigo ocular que durante la accion de Biurrun todos los vecinos de los pueblos inmediatos acudían así hombres como mugeres, al campo de batalla. Los primeros se empleaban en conducir heridos, y algunos en sustituirlos en las filas, cogiendo el fusil que aquel abandonaba, mientras sus esposas é hijas, con cántaros de agua y vino, cuidaban de apagar la sed de los voluntarios. Entre otros rasgos notables, sabemos el de un jóven de Puente la Reina que, habiendo encontrado un herido abandonado, lo cargó sobre sus espaldas y lo llevó media hora de camino, hasta que otra muger se ofreció á ayudarle en tan ruda fatiga, y juntos le presentaron en el hospital de sangre.

—Bismark ha querido apoderarse de Puerto-Rico, y Serrano ha sido capaz de proponer la venta. Pero el sentimiento americano y el patriotismo español han protestado enérgicamente, y la cosa ha quedado en tal estado.

Bismark ha tratado de reunir la Dinamarca á la Confederación germánica, empezando por remover la cuestion del Schleswig, pero las reclamaciones de los dinamarqueses han sido oidas en toda Europa, y la cosa queda en tal estado.

Bismark ha intentado fomentar la idea de la union de Portugal á España, para buscar la desunion por otra parte y sacar algo de barato; pero la actitud alarmada de Portugal se opone á ello, y todo quedará en tal estado.

Bismark se propone acabar con el Papa y el catolicismo, y uno y otro seguirán en el mismo estado.

Bismark envia cañoneras contra los carlistas, y los carlistas siguen sin novedad avanzando.

—El resultado definitivo de las acciones libradas en el Norte en los dias 21 á 24 del pasado mes, ha sido verse obligado Moriones á encerrarse en Tafalla sin haber logrado su intento, pues que de los 600 carros del convoy que llevaba á Pamplona, únicamente pudieron entrar unos 40 en la plaza, y esto despues de haber puesto en movimiento todo el ejército liberal y simulado un ataque á Estella con las fuerzas que mandaban Ceballos y Laserna.

Dentro de pocos dias Pamplona volverá otra vez á verse apurada, y los repu-

blicanos se verán precisados á batirse de nuevo ó dejar que se rinda la capital de Navarra. Si lo primero es muy probable salgan completamente derrotado segunda vez, y si lo último ya puede Moriones preparar su maleta para hacer un viaje y no de recreo hacia Madrid.

—Háblase otra vez de crisis en Madrid.

Son ya tres los cambios de ministerio desde el golpe de Estado del 3 de Enero, y que segun cálculos de los que en Madrid creen estar al corriente de lo que pasa en las elevadas regiones ministeriales, era inevitable la caída del ministerio antes del 15 de Octubre.

Las disidencias entre los ministros eran ya públicas, por manera que los mismos órganos del ministerio en la prensa lejos de ocultarlo lo manifestaban abiertamente.

Tal vez tenga relacion con la crisis la noticia que da el *Imparcial* de haber llegado á Madrid el Sr. Ruiz Zorrilla, habiendo salido á esperarlo en la estacion un gran número de amigos políticos y particulares, pertenecientes á todas las clases de la sociedad y la Tertulia de la calle de Carretas, presidida por D. Manuel Becerra.

Como el Sr. Ruiz Zorrilla se habia negado á salir de su retiro, graves motivos deben haberle impulsado á tomar el tren y seria muy fácil que uno de tantos fuera la de encargarse de la presidencia del futuro ministerio.

Para cuando Ruiz Zorrilla sea ministro, dice la *Voix de la Patrie* reservamos ciertos apuntes de una cierta historia y de unos ciertos compromisos que tuvieron lugar en Tablada, cuando el Sr. Ruiz Zorrilla se separaba de la política (porque habia dejado de ser ministro) compromisos en que parece figura un conocido banquero de Paris, y que tienen relacion con el último empréstito en tiempo de Don Amadeo, siendo presidente del Consejo de ministros el mismo D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Siendo compromisos de D. Manuel de seguro serán divertidos.

—Ahora salimos con que Paris no se va de general en Jefe del ejército del Centro, sino que se le quiere despedir y el se niega á admitir las injurias. Y como es pájaro de cuenta da bastante en qua pensar á Alfonso.

—El Gobierno de Madrid ha tenido el descaro de mandar al Sr. Lorezzana encargado de los negocios de Serrano cerca el Vaticano solicitar su reconocimiento por el Santo Padre. Segun la *Gaceta de Italia*, Pio IX se ha negado.  
Era de esperar.

—La *Voix de la Patrie* del 2 publica el siguiente despacho telegráfico oficial.

Madrid despachó 1.º octubre 10 h.

Puente la Reina 30.

—Es falsa la disolucion de los batallones vizcaínos, al contrario se organizan nuevos. Es falso igualmente deseen terminar la guerra, si no es por el triunfo.

El enemigo reconcentra sus fuerzas en la Rioja y amenaza á la Guardia.

El Rey ha salido de Puente la Reina á dirigir las operaciones. Las tropas Reales fortifican el Pueyo sobre Tafalla. Pamplona incomunicada.

—El jefe carlista Lozano ha entrado en Bruete donde cobró 20,000 reales de

contribucion. Dirigióse despues á Tobara y recogió 140 fusiles, que han sido inmediatamente repartidos entre los numerosos voluntarios que se prescutan al decidido jefe carlista.

—Sigue el gobierno de Madrid preocupado con las noticias que recibe de la marcha importante que está haciendo por las provincias de Albacete, Murcia y Alicante, el jefe Lozano.

Las fuerzas de que dispone son 1,500 hombres y su número es bastante para derrotar columnas, cortar puentes, inutilizar ferro-carriles y entrar en poblaciones tan importantes como Allin Puebla de D. Fadrique, Huescar, Castilleja y Nojares, dirigiéndose á la sierra de Guadix. Todas estas poblaciones son tan importantes como que la mayor parte de ellas cuentan mas de ocho mil habitantes.

## MERCADOS.

DE OLOT 5 DE OCTUBRE DE 1874.  
*Medida antigua.*

|                         | pst. | cts. |
|-------------------------|------|------|
| Trigo de 1.ª clase..... | 17   | 75   |
| Trigo de 2.ª clase..... | 17   | 50   |
| Trigo de 3.ª clase..... | 17   |      |
| Mezcladizo.....         | 15   | 50   |
| Maiz.....               | 13   | 75   |
| Judias.....             | 22   |      |
| Fajol.....              | 12   |      |
| Cebada.....             | 11   |      |
| Centeno.....            |      |      |
| Habas.....              | 12   | 75   |
| Mijo.....               |      |      |
| Avena cibada.....       | 8    |      |
| Blat grosal.....        |      |      |
| Idem con ordi.....      |      |      |
| Idem con Arvejas.....   |      |      |
| Arvejas.....            | 13   |      |

AMER 2 DE OCTUBRE DE 1874.  
*Medida antigua.*

|                 | pst. | cts. |
|-----------------|------|------|
| Trigo.....      | 16   | 50   |
| Mescladizo..... | 14   |      |
| Cebada.....     | 9    |      |
| Maiz.....       | 14   |      |
| Habas.....      | 15   |      |
| Av. Lanas.....  | 22   |      |

## Anuncios

ADMINISTRACION DE CORREOS DE OLOT.

*Relacion de las cartas detenidas en la misma por falta de franqueo.*

| Direccion          | Nombres.                              |
|--------------------|---------------------------------------|
| Francia (Cottliure | Pablo Pierre Marty<br>Vicaire.        |
| Idem (Perpignan.   | Raimont Tarrés.                       |
| Idem ( Idem.       | Albe Boixeda Direc-<br>teur S. Loius. |
| Idem (Homs.        | Joseph Palau.                         |
| Idem (Perpignan.   | Rosa Ariet y Roselló.                 |
| Idem ( Idem.       | Louis Momberto.                       |

Olot 5 Octubre 1874.—José Sala.